
Harapan	masyarakat	secara	umum	bisa	menikmati	diskon	tarif	listrik	lagi	

pupus	 sudah.	 Menteri	 Keuangan	 (Menkeu)	 Sri	 Mulyani	 Indrawati	

memastikan	 pemerintah	 membatalkan	 rencana	 pemberian	

potongan	 biaya	 setrum	 sebesar	 50%	 pada	 Juni—Juli	 2025.	 Alasannya,	

karena	 proses	 penganggaran	 untuk	 insentif	 tersebut	 jauh	 lebih	 lambat.	

Namun,	 	 pemerintah	 pada	 dasarnya	 mengalihkannya	 untuk	 Bantuan	

Subsidi	Upah	(BSU).	Bila	semula	hanya	dianggarkan	Rp150.000/bulan,	kini	

meningkatkan	menjadi	Rp300.000/bulan.	Selain	subsidi	upah,	ada	insentif	

lain	 yang	 digelontorkan	 yaitu	 diskon	 transportasi,	 diskon	 tarif	 tol,	

tambahan	 bansos	 dan	 perpanjangan	 diskon	 iuran	 Jaminan	 Kecelakaan	

Kerja	(JKK).	Total	anggaran	dari	kelima	insentif	tersebut	mencapai	Rp24,44	

triliun.	Angka	itu	teridiri	dari	Rp23,59	triliun	dari	Anggaran	Pendapatan	

dan	 Belanja	 Negara	 (APBN)	 dan	 Rp0,85	 triliun	 non-APBN.	 Mampukah	

menjadi	pengungkit	perekonomian	saat	ini?
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Sejumlah tokoh bangsa hadir pada acara peringatan 

Hari Lahir Pancasila di Gedung Pancasila, Jakarta 

Pusat, Senin (2/6/2025). Presiden Prabowo Subianto 

dan Wakil Presiden Gibran Rakabuming Raka hadir. 

Adapun mantan presiden dan wakil presiden juga 

hadir, antara lain Megawati Soekarnoputri, Jusuf 

Kalla, dan Try Sutrisno. Sedangkan mantan Presiden 

Susilo Bambang Yudhoyono dan Presiden Joko 

Widodo tidak hadir pada acara tersebut.Sepanjang 

acara, kebersamaan Prabowo dengan Megawati 

sangat terasa. Mulai dari bincang di ruang tunggu 

hingga selesai upacara.Bahkan, Prabowo pun 

mengantarkan Megawati hingga ke naik ke dalam 

mobil. (Biro Pers Sekretariat Presiden).Berita terkait 

baca halaman 2

Prabowo Gandeng Megawati

DISKON TARIF LISTRIK 
50% BATAL

Menkeu Sebut Diganti Subsidi Upah Rp 300 Ribu/Bulan
Diskon pesawat kelas ekonomi 

Diskon transportasi laut 

1. Diskon 
Transportasi

Diskon tiket kereta 

Sasaran
2,8	juta	penumpang

Anggaran
Rp	0,3	TriliunRP

Sasaran
6	juta	penumpang

Anggaran
Rp	0,43	triliunRP

Sasaran
0,5	juta	penumpang

Anggaran
Rp	0,21	triliunRP

Periode 

30%

PPN DTP 6%

50%

Juni-Juli

2. Diskon 
Tarif Tol

Besaran

20%
Periode

Juni-Juli
Sasaran

110 juta 
pengendara
Anggaran

RP Rp 0,65 triliun

5. Perpanjangan diskon 
iuran Jaminan Kecelakaan Kerja

Besaran

50%

Periode

6 bulan

sektor padat karya
17,3 juta pekerja 

Anggaran
RP Rp 0,2 triliun

3. Bantuan 
Subsidi Upah

Besaran

Rp 300.000
Periode

Juni-Juli

pekerja/buruh dengan 
gaji di bawah Rp 3,5 juta

17,3 juta

Anggaran
RP Rp 10,72 triliun

guru honorer 
Kemendikdasmen

288.000

guru honorer Kemenag

277.000

4. Tambahan 
Kartu Sembako

Besaran

Rp 200.000/
bulan

Periode

Juni-Juli

keluarga peneriima 
manfaat

18,3 juta

Anggaran
RP Rp 11,93 triliun

Bantuan pangan

10 kg beras/
bulan

Daftar & Penerima 
Paket Kebijakan 
Ekonomi Jilid 2 



residen	 Prabowo Subianto Pmengingatkan semua elemen 
bangsa harus bersatu lantaran 

ada upaya pihak asing melakukan adu 
d o m b a .  D i a  m e nye b u t k a n  a d a 
kekuatan asing yang membiayai 
lembaga swadaya masyarakat (LSM) 
untuk mengadu domba.

I a  m e n y a m p a i k a n  i t u  s a a t 
memberi amanat upacara peringatan 
Hari Lahir Pancasila di Gedung 
Pancasila ,  Jakarta Pusat ,  Senin 
(2/6/2025).

“Ratusan tahun mereka datang, 
ratusan tahun mereka adu domba kita, 
sampai  sekarang.  Dengan uang 
mereka membiayai LSM-LSM untuk 
mengadu domba kita. Mereka katanya 
adalah penegak demokrasi, HAM, 
kebebasan pers, padahal itu adalah 
versi mereka sendiri,” kata Prabowo. 

Namun Prabowo berdalih tidak 
mengajak bangsa Indonesia curiga 
t e r h a d a p  b a n g s a  a s i n g .  I a 
menekankan Indonesia tidak boleh 
dipermainkan oleh bangsa mana pun. 

Disebut	Sejak	Kampanye
Berdasarkan catatan, Prabowo 

melontarkan kritik terhadap LSM, 
dana asing, dan kekuatan asing 
terutama dalam konteks upaya 'adu 
d o m b a '  a t a u  m e m e c a h  b e l a h 
Indonesia sejak masa kampanye.

Ketika kampanye Pilpres 2024, 
Prabowo yang merupakan Capres 
nomor urut 2 kala itu menyampaikan 
juga dugaan keterlibatan antek asing.

"Masa depan kita gemilang, masa 
depan kita bagus, masa depan kita 
gemilang. Kalau ada yang nakutin-
n a ku t i n  ra k ya t ,  j a n ga n  te r la lu 
didengerin," kata Prabowo,  di acara 
kampanye akbar bertajuk 'Kirab 
Kebangsaan Prabowo-Gibran' di 
Lapangan Pancasila Simpang Lima, 
Semarang, Jawa Tengah, Minggu 

(28/1/2024).
"Jangan-jangan mereka itu antek-

antek bangsa asing yang selalu mau 
Indonesia selalu miskin, Itu dari dulu 
mereka selalu menggarong kekayaan 
kita," sambungnya.

Pada HUT Gerindra pada 15 
Februari 2025, di hadapan para 
kadernya yang memadati SICC di 
Sentul, Bogor, Prabowo mengatakan, 
"Nanti terkuak LSM yang dibiayai oleh 
negara asing. Nanti terkuak media-
media yang pemilik sebenarnya 
adalah orang asing."

"Kalau ada yang dihasut-hasut, 
atau mau ada yang menghasut , 
waspada. Ini ulah kekuatan asing yang 
s e l a l u  i n g i n  m e m e c a h  b e l a h 

Indonesia," ujar Prabowo kala itu 
seperti dikutip dari Antara.

H a l  h a m p i r  s e n a d a  j u g a 
d i u n g k a p n y a  s a a t  m e l a d e n i 
wawancara  eksklusi f  se jumlah 
pemimpin redaksi media massa arus 
utama (mainstream) di kediamannya, 
Hambalang, Bogor.

“Coba perhatikan, apakah demo-
demo itu murni atau ada yang bayar? 
Harus objektif dong,” ucap Prabowo 
saat wawancara dengan enam jurnalis 

senior di kediamannya di Sentul, 
Bogor, Jawa Barat, 8 April 2025.

Prabowo merasa waspada akan 
kehadiran antek-antek asing serta 
kelompok yang ingin berbuat onar 
dan memanfaatkan momentum 
demonstrasi ini.  “Dalam penge-
lolaan suatu negara, kita waspada, 
apakah ada kekuatan asing yang 
ingin adu domba. Ini berlaku lazim,” 
u j a r  P r a b o w o .  ( d i n , a n t , i s t 
,rls,kcm/dya)
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keduanya. Sebab hal itu dilakukan 
dengan berbisik antara Prabowo dan 
Megawati.

"Di antara keduanya juga ada 
berbisik, yang saya terus terang 
belum tahu apa yang dibisikkan. Tapi 
keakraban, kekeluargaan penuh 
m e w a r n a i  d a n  m e n j a d i 
pemandangan di depan mata kami," 
tuturnya.

Selain itu, Muzani menyebut 
ketika sedang menunggu di Holding 
Room,  Megawati  juga terl ihat 
b e r c a n d a  d e n g a n  G i b r a n .  I a 
mengatakan ketika itu Gibran juga 
s e m p a t  m e n a n y a k a n  k o n d i s i 
kesehatan Megawati.

"Iya bercanda (Gibran-Megawati) 
di antara kita, yang ada di holding, 
a d a  s aya ,  a d a  Pa k  P ra b o w o ," 
tuturnya.

" I y a  ( G i b r a n )  b e r t a n y a , 
menanyakan kesehatan Ibu, segala 

macam," imbuhnya.
Terpisah,Ketua DPP PDIP Said 

Abdullah mengatakan Prabowo dan 
Megawati yang sudah bersahabat 
sejak lama selalu menunjukkan sikap 
kenegarawanan.

"Hubungan keduanya terajut 
dengan baik sejak lama, baik dalam 
konteks politik,  apalagi dalam 
u r u s a n  s t ra te g i s  m e nya n gku t 
ideologi negara Pancasila," ujar 
Said.

Said mengungkapkan dalam 
pidato sambutan pada upacara Hari 
Lahir Pancasila, Presiden Prabowo 
menyebut nama Megawati paling 
awal sebelum para tokoh lainnya.

" S a n g a t  t e r l i h a t  P r e s i d e n 
P r a b o w o  m e m b e r i  t e m p a t 
terhormat kepada Ibu Mega, baik 
selaku presiden kelima RI maupun 
sebagai ketua Dewan Pengarah BPIP. 
Saya kira ini melampaui hubungan 
urusan pragmatis politik," tuturnya.

Selain itu, lanjut dia, dalam 
pidato Prabowo juga menegaskan 
pentingnya bangsa untuk bersatu 
agar menjadi bangsa yang kuat 
d a l a m  m e n g h a d a p i  b e r b a g a i 
t a n t a n g a n  k e b a n g s a a n  d a n 
kenegaraan yang tidak mudah.

Menurut dia, Megawati tentunya 
menyambut baik  gagasan dan 
pikiran Presiden Prabowo tersebut.

Di sisi lain, Said berpendapat 
keakraban Megawati dan Prabowo 
juga melanjutkan tradisi dari para 
pemimpin bangsa sebelumnya. 
(wid,pra,ist/dya)

KETUA 	 M P R  A h m a d  M u z a n i 
mengungkap momen keakraban 
antara Presiden Prabowo Subianto 
dengan Presiden ke-5 RI Megawati 
S o e k a r n o p u t r i  u s a i  U p a c a r a 
Peringatan Hari Lahir Pancasila.

Muzani  membeberkan usai 
upacara di Gedung Pancasila, Jakarta 
P u s a t ,  P r a b o w o  s e m p a t 
berkomunikasi secara langsung 
dengan Megawati. Muzani menyebut 
momen itu berjalan dengan penuh 
kekeluargaan dan banyak candaan.

"Suasana pertemuan antara 
Presiden Prabowo dengan Presiden 
RI ke-5 Megawati Soekarnoputri 
berlangsung sangat akrab. Penuh 
kekeluargaan dan saling banyak 
b e r c a n d a ,"  u j a r n y a  k e p a d a 
wartawan, Senin (2/6/2025).

Ke n d a t i  d e m i k i a n ,  M u z a n i 
mengaku tidak mengetahui pasti isi 
p e r c a k a p a n  y a n g  d i l a k u k a n 

Bisik-bisik Prabowo-Megawati Usai Upacara Hari Pancasila

PRABOWO KEMBALI 

TUDING LSM DIBIAYAI ASING 

UNTUK ADU DOMBA

Presiden	Prabowo	Subianto	memberi	amanat	upacara	dalam	peringatan	Hari	Lahir	Pancasila	di	
Gedung	Pancasila,	Jakarta	Pusat,	Senin	(2/6/2025).(setpres)

-----------------------------------------------------------

Presiden Prabowo Subianto 

kembali menuduh pihak asing 

membiayai lembaga swadaya 

masyarakat (LSM) untuk meng- 

adu domba Indonesia. Ini 

bukan kali pertama dilontar-

kan, pernyataan senada juga 

pernah diungkapkan saat HUT 

Gerindra di Februari 2025 

hingga ketika bertemu pimpinan 

media pada April lalu.

Presiden	RI	ke-5	Megawati	Soekarno	Putri	bersama	Wakil	Presiden	Gibran	Rakabuming	Raka,	dan	
Wakil	Presiden	RI		ke-6	Try	Sutrisno	di	upacara	Hari	Lahir	Pancasila	di	Gedung	Pancasila,	Jakarta,	

Senin	(2/6/2025).	(Dok.	Youtube	Setpres)
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menurutnya bisa dilakukan dengan 
menyampaikan nota diplomatik yang 
memberi penjelasan keseriusan 
kerusakan yang telah dilakukan 
Tannos. 

“Dari segi prosedural hukum dan 
p e r j a n j i a n  b e r s a m a  s a y a  k i r a 
kementerian Hukum dan KPK sudah 
bekerja dengan baik. Demikian juga 
dengan kementerian luar negeri yang 

s u d a h  m e n g i r i m k a n  d o k u m e n 
tersebut,” ujarnya. 

“Kita tinggal perlu menegaskan 
betapa penting dan mendesaknya 
pertanggungjawaban Tannos di 
Indonesia kepada pemerintah dan 
aparat hukum Singapura. Ini perlu 
sinergis pemerintah, DPR, dan pihak-
pihak terkait lainnya," kata Willy. 
(din,rls ant,kcm/dya)

s i n g g a h  d i s i n i  d a n  m e n y a s a r 
Singapura. 

“ I n i  s e m u a  b i s a  j a d i  a c u a n 
pertimbangan diplomasi kita,” kata 
Willy. 

Willy menegaskan menggencarkan 
diplomasi imperatif semakin dirasa 
perlu karena Tannos terus berupaya 
l a r i  d a r i  t a n g g u n g  j a w a b n y a . 
D i p l o m a s i  y a n g  d e m i k i a n  i n i 

omisi	 XIII  DPR meminta Kp e m e r i n t a h  u n t u k  te r u s 
menggencarkan diplomasi 

ya n g  te ga s  d a n  te r u ku r  u n t u k 
menangkap dan membawa pulang 
tersangka kasus korupsi E-KTP, Paulus 
Tannos yang kini berada di Singapura. 

Pasalnya, Tannos tengah berupaya 
menggagalkan upaya pemerintah 
Indonesia membawanya pulang untuk 
b e r t a n g g u n g  j a w a b  t e r h a d a p 
kasusnya. 

Sebelumnya, Direktur Utama 
(Dirut) PT Sandipala Arthaputra itu 
b e r u p a y a  m e n g a b u r k a n 
kewarganegaraan dengan adanya 
pengakuan kewarganegaraan dari 
negara lain. Kini upaya yang sama 
ke m b a l i  d i l a ku k a n nya  d e n g a n 
mengajukan penangguhan penahanan 
atas kejahatannya yang disidangkan di 
Singapura. 

“Tidak ada urusan berkenan atau 
t i d a k  b e r k e n a n  d a r i  Ta n n o s . 
P e m e r i n t a h  p e r l u  m e m p e r -
timbangkan menggunaka

n diplomasi yang lebih imperatif 
kepada pemerintah Singapura. Hal ini 
untuk menunjukan betapa besar 
kerusakan yang telah dibuat Tannos di 
Indonesia,” ujar Ketua Komisi XIII, 
Willy Aditya, Senin (2/6/2025). 

Dijelaskan Willy, modal Indonesia 
untuk menggencarkan diplomasi 
imperatif cukup kuat. Sebagai negara 
yang telah lama membangun kerja 
s a m a  d a l a m  b e r b a g a i  b i d a n g , 
m e n u r u t n y a  I n d o n e s i a  d a p a t 
menggunakan latar hubungan baik 
tersebut dalam diplomasi. 

“Perjanjian ekstradisi yang telah 
k i t a  s e p a ka t i  b e r s a m a  d e n ga n 
S i n g a p u r a  j e l a s  b i s a  m e n j a d i 
kerangkanya. Baik Indonesia maupun 
S i n g a p u r a  p u n  s a m a - s a m a 
meletakkan korupsi sebagai kejahatan 
yang serius (double criminality),” kata 
Legislator Nasdem ini. 

Terlebih, sambungnya, Indonesia 
juga punya kerjasama keamanan 
kawasan di mana Indonesia berupaya 
serius mencegah potensi bahaya yang 

permohonan tersebut.
Budi menegaskan, KPK akan 

t e r u s  m e m a s t i k a n  p r o s e s 
penanganan atau penegakan hukum 
tindak pidana korupsi berjalan 
efektif, termasuk penanganan Paulus 
Ta n n o s  a g a r  s e g e r a  b a l i k  k e 
Indonesia dan diadili sesuai dengan 
hukum yang berlaku.

“Kita  semua juga  tentunya 
menginginkan bahwa proses-proses 
penanganan atau pun penegakan 
hukum tindak pidana korupsi dapat 
berjalan secara efektif,” tandas Budi.

Pa u l u s  Ta n n o s  m e r u p a ka n 
tersangka kasus korupsi e-KTP dan 
menjadi buron KPK sejak 2021. 
Paulus Tannos lalu ditangkap di 
Singapura pada Januari 2025 oleh 
otoritas Singapura atas permintaan 
pemerintah Indonesia.

Kabar terbaru, Paulus Tannos 
melakukan perlawanan agar tidak 
diekstradisi  ke Indonesia dan 
menolak pulang ke Tanah Air secara 
sukarela.

“Proses hukum di Singapura 
masih berjalan dan posisi PT (Paulus 
Tannos) saat ini belum bersedia 

diserahkan secara sukarela,” kata 
Dirjen Administrasi Hukum Umum 
(AHU) Kementerian Hukum, Widodo 
k e p a d a  w a r t a w a n ,  S e n i n 
(2/6/2025).

Selain itu, kata Widodo, Paulus 
Tannos juga telah mengajukan 
penangguhan penahanan seusai 
ditahan oleh pemerintah Singapura. 
Pemerintah Indonesia melalui 
K e j a k s a a n  S i n g a p u r a  t e n g a h 
berupaya melawan permohonan 
yang diajukan Tannos. (din,wid, 
rls/dya)

KOMISI	 Pemberantasan Korupsi 
(KPK) akan berkoordinasi dengan 
Kementerian Hukum dan HAM 
(Kemenkum) terkait Paulus Tannos 
yang saat ini ditahan di Singapura.

Juru Bicara KPK, Prasetyo Budi, 
menegaskan KPK mendukung penuh 
l a n g k a h  K e m e n k u m  d a l a m 
kolaborasi dengan pemerintah 
Singapura untuk memastikan Paulus 
Tannos segera diekstradisi dan 
diadili di Indonesia.

“KPK mengapresiasi langkah 
Kemenkum yang terus berprogres 
dengan berkolaborasi bersama 
pemerintah Singapura dan KPK akan 
berkoordinasi dengan Kemenkum 
tentunya,” ujar Juru Bicara (Jubir) 
KPK Prasetyo Budi di gedung Merah 
Putih KPK, Kuningan, Jakarta Selatan, 
Senin (2/6/2025).

Diketahui, Paulus Tannos, buron 
KPK sejak 2021,  ditangkap di 
Singapura pada Januari 2025 dan 
m e n g a j u k a n  p e n a n g g u h a n 
p e n a h a n a n  s e t e l a h  d i t a h a n . 
Pemerintah Indonesia, melalui 
Kejaksaan Singapura dan Attorney-
G e n e r a l ' s  C h a m b e r s  ( A G C ) 
S i n g a p u r a ,  s e d a n g  m e l a w a n 

KPK dan Kemenkum 
Pantau Proses Ekstradisi

K o m i s i  P e m b e r a n t a s a n 

Korups i  (KPK)  akan ber -

koordinasi dengan Kementerian 

Hukum dan HAM (Kemenkum) 

dalam upaya menolak per-

mohonan penangguhan pe-

nahanan tersangka korupsi e-

KTP, Paulus Tannos, yang saat 

ini ditahan di Singapura.

----------------------------------------------------------------------

DPR: ANGKUT PAULUS TANNOS

Paulus	Tannos	(foto	tengah)	tersangka	kasus	dugaan	korupsi	pengadaan	KTP	elektronik	(e-KTP)	yang	

telah	tertangkap	di	Singapura	pada	17	Januari	2025.	Pemerintah	sedang	mengupayakan	ekstradisi	dan	

diadili	di	Indonesia.(dok)

Tersangka Korupsi E-KTP Ajukan Penangguhan Penahanan di Singapura 

TENTANG KASUS
KORUPSI E-KTP

Tahun	Terungkap

2012

Jumlah	Tersangka

12 Orang

Nilai	Keraguan	Negara

Rp 2.3 Triliun

Aliran	dana	yang

diduga	dterima	Tannos

	Rp 145 Miliar

RP

RP
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PENGANGGURAN 

BERTAMBAH, CARA HITUNG 

ANGKA PHK DIUBAH

enteri	 Ketenagakerjaan MYassierli akan mengubah 
model perhitungan angka 

Pemutusan Hubungan Kerja (PHK) di 
Indonesia. Nantinya angka PHK 
dihitung berdasarkan data Jaminan 
Kehilangan Pekerjaan (JKP) BPJS 
Ketenagakerjaan bukan lagi dari data 
Dinas Ketenagakerjaan masing-
masing provinsi.

"Berarti kita akan pakai data dari 
JKP mulai bulan Juni, berarti kan mulai 
sekarang ya. Jadi kita tidak lagi 
menggunakan data dari laporan dari 
dinas," kata Yassierli di Istana Negara, 
Jakarta, Senin (2/6/2025).

U n t u k  d a t a  D i n a s  
Ketenagakerjaan, menurut Yassieli 
a k a n  d i p a k a i  h a n y a  u n t u k  
pembanding. Bagi dia, angka JKP BPJS 
Ketenagakerjaan menunjukkan data 
real di lapangan mengenai kondisi 
yang sebenarnya.

"Laporan dari dinas itu hanya 
sebagai pembanding. Nanti kita akan 
pakai nanti dari JKP itu lebih clear, 
lebih jelas kapan dia PHK, kemudian 
ada di provinsi mana kita bisa lebih 
jelas," ucapnya.

Nantinya semua data yang ada di 
JKP BPJS Ketenagakerjaan akan 
diintegrasikan ke dalam sistem data 
Kementerian Ketenagakerjaan.

"Jadi selama ini data kan memang 
kita belum mature sistemnya. Saya kan 
juga baru 7 bulan ya, sekarang 
sistemnya kita sudah mature. Ketika 
memang JKP itu sudah established," 
jelasnya.

Data	Sakernas:	
Pengangguran	Turun

Sementara, dia juga menanggapi 

laporan Dana Moneter Internasional 
(IMF) yang memprediksi tingkat 
pengangguran Indonesia pada 2025 
mencapai 5 persen.

“Ya, proyeksi kan boleh aja 
proyeksi. Tapi kan kalau dari Sakernas 
(Survei Angkatan Kerja Nasional) kita 
kemarin kan udah turun ya, 4,76 
persen ya,” kata Yassierli.

Yassierli mengatakan angka ini 
diperoleh dari Sakernas pada Februari 
untuk tingkat pengangguran. Ia 
menyebut angka Sakernas pada 
Agustus ini akan menjadi tantangan 
karena bertepatan dengan waktu 
kelulusan institut pendidikan.

Ia juga mengimbau agar hati-hati 
membaca data karena perhitungan 

IMF tak menjelaskan detail alasan 
proyeksi tingkat pengangguran di 
Indonesia pada tahun ini naik 
dibandingkan tahun lalu. Namun, 
menurut lembaga itu, perekonomian 
global pada tahun 2024 yang mulai 
terlihat stabil setelah melewati masa 
Covid 19,  belakangan kembali  
bergejolak sejak penerapan tarif 
impor oleh Amerika Serikat pada 2 
April 2025.(nei,ist,rls,ant/dya)

pemerintah berdasarkan tingkat 
pengangguran terbuka, bukan sekadar 
berapa persen lulusan yang langsung 
terserap kerja.

“Hati-hati, kalau kita pakai data 
kan harus tingkat pengangguran yang 
lebih tinggi. Karena kan kalau kita 
basisnya jumlah, kan jumlah populasi 
juga nambah ya,” katanya. 

Sebelumnya IMF memprediksi 
tingkat pengangguran Indonesia pada 
2025 mencapai 5 persen. Angka ini 
menjadi yang tertinggi kedua di Asia 
setelah Cina yang diproyeksi sebesar 
5,1 persen tahun ini.

Berdasarkan laporan World 
Economic Outlook edisi April 2025, 
IMF mencatat tren pengangguran atau 
unemployment rate di Tanah Air terus 
naik. Pada 2024 sebesar 4,9 persen 
dan tahun ini menjadi 5,0 persen dan 
2026 diprediksi bakal mencapai 5,1 
persen. Sedangkan pengangguran Cina 
sejak 2024 hingga 2026 stagnan di 
level 5,1 persen.

bersiap melakukan pemutusan 
hubungan kerja (PHK) jika situasi 
tidak segera membaik. Prediksi PHK 
m e n c a p a i  1 0 - 3 0 %  d a r i  t o t a l 
karyawan, terutama bagi pekerja 
kontrak dan harian lepas.

"Kecuali yang sudak mentok, 
nggak bisa lagi ngurangi," kata 
Iwantono.

Kondisi ini membuat industri 
hotel dan restoran yang sebelumnya 
menjadi tulang punggung sektor 
pariwisata dan penyerap tenaga 
kerja di Jakarta dengan 603.000 
orang bergantung pada sektor ini, 
terancam masuk ke fase kritis.

PHRI pun berharap pemerintah 
tidak hanya memandang masalah ini 
sebagai penurunan musiman, tapi 
juga sebagai sinyal bahaya bagi 
ekosistem pariwisata perkotaan.

Isu	Terpa	TikTok	Shop
TikTok Shop dikabarkan akan 

melakukan PHK terhadap ratusan 
karyawannya di Indonesia. Kabar ini 

tidak dibantah oleh Public Relations 
Tokopedia dan TikTok Shop Gabriela 
Zikrika yang dikonfirmasi pada Senin 
(2/6/2025).

Namun demikian,  dia tidak 
menjawab dengan tegas ihwal kabar 
PHK tersebut. Dia mengatakan saat 
i n i  p e r u s a h a a n n y a  r u t i n 
mengevaluasi kebutuhan bisnis dan 
penyesuaian organisasi.

Gabriela mengirimkan per-
nyataan tertulis mengatasnamakan 
J u r u  B i c a ra  T i k To k  b a hwa  e -
c o m m e rc e  d i  b a wa h  b e n d e ra 
ByteDance tersebut akan terus 
berinvestasi di Tokopedia.

“Kami terus berinvestasi di Tokopedia 
dan Indonesia sebagai bagian dari 
strategi kami untuk mendorong 
pertumbuhan dan inovasi yang 
berkelanjutan,”  tulis  Gabriela, 
meneruskan pesan dari juru bicara 
tersebut. (ist,tmo,rla,ant/dya)

PEMUTUSAN Hubungan Kerja (PHK) 
menghantui semua sektor ekonomi. 
Industri hotel dan restoran di Jakarta, 
m i s a l nya  te n ga h  m e n gh a d a p i 
tekanan berat. 

Efisiensi pemerintah membuat 
okupansi  dan acara yang ber-
langsung di hotel sudah jauh ber-
kurang, pendapatan dari pariwisata 
juga megap-megap karena daya beli 
masyarakat tengah anjlok.

Sedangkan terjadi lonjakan biaya 
operasional yang tak sebanding 
dengan pemasukan. Tarif air bersih 
dari PDAM melonjak hingga 71%, 
sementara harga gas industri naik 
2 0 % .  K a l a n g a n  p e n g u s a h a 
mengungkapkan semua segmen 
perhotelan terguncang.

"Seluruhnya lah, hotel bintang 1, 
bintang 2 sampai bintang 5," ungkap 
Ketua Umum Perhimpunan Hotel 
dan Restoran Indonesia (PHRI) DKI 
Jakarta Sutrisno Iwantono, Senin 
(2/6/2025).

Banyak pengusaha mengaku 

Gaduh Badai PHK di 

Perhotelan hingga Startup

Meski tak ada kaitan langsung 

tapi perubahan model per-

hitungan angka Pemutusan 

Hubungan Kerja (PH)  ber-

samaan dengan data IMF yang 

menyebut pengangguran di 

Indonesia tertinggi di ASEAN.

--------------------------------------------------------------

Buruh	SPSI	Bekasi	menggelar	aksi	unjuk	rasa	di	depan	perusahaan	distribusi	cokelat,	Jalan	Siliwangi,	
Kilometer	7,	Rawalumbu,	Kota	Bekasi,	Senin	(2/6/2025).(	ist.kcm)

5 NEGARA ASEAN DENGAN 

PERSENTASE PENGANGGURAN 

TERTINGGI VERSI IMF

indonesia

Filipina

Malaysia

Vietnam

Singapura

Penduduk

(279,96 juta) 
5.2% 

(114,16 juta) 
5.1% 

(33,46 juta) 
3.5% 

(100,77 juta)
2.1% 

(5,94 juta)
1.9% 
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D r o n e  b i s a  d i g u n a k a n  u n t u k 
pengawasan dan pemantauan, serta 
memadam kebakaran

Direktur Jenderal Paspor Mayjen 
Saleh Al-Murabba mengungkap bahwa 
jumlah jamaah haji yang datang dari 
luar negeri tahun ini telah melampaui 
1,47 juta.

Jumlah negara yang diuntungkan 

dari  inisiatif  rute Mekkah juga 
meningkat menjadi delapan negara 
dengan 12 titik keberangkatan.

Laporan AP News menyebut Arab 
Saudi menyalahkan kepadatan jamaah 
haji pada 2024 lalu karena banyaknya 
umat yang memasuki Mekkah tanpa 
izin haji resmi. Pemerintah juga 
m e n g a t a k a n  b a hwa  h a j i  i l e g a l 
menyumbang sebagian besar dari 
total 1.300 kematian jamaah saat 
musim haji yang bertepatan dengan 
puncak musim panas tahun lalu.

Secara historis, kematian bukanlah 
hal yang jarang terjadi saat ibadah haji 
yang terkadang melibatkan lebih dari 
2 juta orang dari seluruh dunia. Ibadah 
ini juga pernah diwarnai insiden 
d e s a k- d e s a ka n  ya n g  b e ra k i b a t 
fatal.(wid,afp,gaz,ist/dya)

"Para jemaah haji ada dalam 
pengawasan kami, dan siapa pun yang 
tidak patuh berada di tangan kami," 
tegas Letnan Jenderal Mohammed al-
Omari saat berbicara kepada media.

Otoritas Pertahanan Sipil Saudi 
mengatakan pada Minggu (1/6) 
bahwa drone digunakan untuk 
pertama kalinya dalam ibadah haji. 

irektur	 Keamanan Publik DSaudi  dan Ketua Komite 
K e a m a n a n  H a j i  L e t n a n 

Jenderal Mohammed Al-Bassami me-
ngatakan pihaknya telah menangkap 
1 . 2 3 9  o r a n g  y a n g  b e r u p a y a 
mengangkut jamaah haji ilegal dan 
menjatuhkan sanksi kepada lebih dari 
75.000 pelanggar peraturan haji.

"Tim keamanan juga menggerebek 
lebih dari 415 kantor haji palsu," 
katanya, dikutip dari Saudi Gazzete, 
media resmi Kerajaan Saudi, Senin 
(2/6/2025).

Al-Bassami menjelaskan bahwa 
Keamanan Publik Saudi mampu 
menggunakan kecerdasan buatan 
u n t u k  m e n i n g k a t k a n  r e n c a n a 
keamanannya dalam menindak para 
pelanggar peraturan haji.

Dia pun menekankan personel 
keamanan akan mencari siapa pun 
yang melanggar peraturan haji, dan 
menambahkan bahwa Keamanan 
Publik telah memutar balik 110.000 
kendaraan di titik-titik masuk Makkah 
karena mengangkut jamaah haji ilegal. 

Mereka juga menyita lebih dari 
5.000 kendaraan yang berencana 
mengangkut jemaah haji tanpa izin. 
Ke a m a n a n  P u b l i k  S a u d i  t e l a h 
mengaktifkan pos pemeriksaan 
keamanan permanen di pintu masuk 
Makkah untuk menangkap para 
pelanggar.

Otoritas Saudi telah menetapkan 
kebijakan hukuman denda hingga US$ 
5.000 (Rp 81,2 juta) dan berbagai 
hukuman lainnya, seperti deportasi, 
b a g i  s i a p a  p u n  y a n g  t e r b u k t i 
melakukan ibadah haji tanpa izin. 
Kebijakan itu mencakup warga 
negaranya sendiri dan mereka yang 
berdomisili di Saudi.

Menurut aturan yang berlaku, 
hanya orang-orang yang memiliki izin 
r e s m i  y a n g  d i p e r b o l e h k a n 
melaksanakan ibadah haji, meskipun 
mereka tinggal di kota itu sepanjang 
tahun.

Otoritas Riyadh juga menjatuhkan 
sanksi kepada lebih dari 23.000 
penduduk Saudi karena melanggar 
aturan haji dan mencabut izin 400 
perusahaan haji.

Otoritas Keamanan Arab Saudi 

melakukan operasi razia ketat 

secara besar-besaran sebagai 

persiapan puncak haji 2025. 

Mereka telah mengusir lebih 

dari 205.000 warga negara 

asing yang tertangkap me-

lakukan ibadah haji secara 

ilegal di Makkah.

RAZIA KETAT, SAUDI USIR  205.000 JAMAAH HAJI ILEGAL

-----------------------------------------------

HAJI 2025

yang dalam tanda kutip dikecewakan 
karena ternyata memang tidak 
keluar,” ucap HNW. 

D i b e r i t a k a n  s e b e l u m n y a , 
harapan calon jamaah haji untuk 
dapat menjalankan ibadah haji lewat 
jalur furoda atau non-kuota pupus. 
Pasalnya, Kerajaan Arab Saudi tidak 
mengeluarkan visa untuk haji furoda 
pada tahun ini dan proses pemvisaan 
jemaah haji pun sudah ditutup. "Saya 
sudah mendapat konfirmasi dari 
Kementerian Haji dan Umrah Arab 
Saudi bahwa proses pemvisaan 
sudah tutup per 26 Mei 2025, pukul 
13.50 waktu Arab Saudi (WAS)," kata 
Hilman Latief dalam keterangannya, 
Kamis (29/5/2025). 

Seperti diketahui, haji lewat jalur 
furoda memang bersifat non-kuota 
sehingga tidak ada jumlah pasti yang 
diberikan setiap tahunnya. Selain itu, 
keberangkatan jamaah baru bisa 
dipastikan setelah visa dan tiket 
pesawat diterbitkan. 

Menteri  Agama Nasaruddin 
Umar menjelaskan bahwa wewenang 
mengeluarkan visa haji furoda 
sepenuhnya ada pada Pemerintah 
Arab Saudi, bukan dari pemerintah 
Indonesia. (din,ist,kcm/dya)

WAKIL	 Ketua MPR RI Hidayat Nur 
Wahid (HNW) mengungkapkan, ada 
sekitar 2.000 calon jamaah haji yang 
sudah telanjur mendaftar jalur 
furoda pada 2025 ini .  Hal  i tu 
disampaikan HNW saat merespons 
polemik calon jamaah haji furoda 
yang gagal berangkat karena tidak 
terbitnya visa dari pemerintah Arab 
Saudi. 

“Memang cukup besar ya, ada 
sekitar 2.000-an ya yang sudah 
mendaftar untuk furoda dan ternyata 
visanya tidak keluar. Jadi tentu 
jumlah yang sangat besar gitu,” ujar 
H N W  s a a t  d i h u b u n g i ,  S e n i n 
(2/6/2026). 

Menurut HNW, informasi soal 
tidak dikeluarkannya visa furoda 
sudah dikonfirmasi oleh pihak 
Kementerian Agama (Kemenag) 
maupun asosiasi penyelenggara haji 
seperti Amphuri sejak 26 Mei 2025. 

Oleh sebab itu, kata HNW, tidak 
seharusnya ada biro perjalanan yang 
menawarkan jasa haji furoda dengan 
iming-iming visa masih bisa terbit. 
“Seharusnya memang tidak ada 
travel  yang mengiming-imingi 
jemaah bahwa masih akan keluar 
visa furoda, sehingga banyak jemaah 

Wakil Ketua MPR: Sekitar 2.000 Jamaah 

Jalur Furoda Gagal Berangkat

Arab	Saudi	meningkatkan	langkah-langkah	keamanan	dengan	menambah	jumlah	petugas	polisi	

di	pusat	darurat	911.	(CNN)

SANKSI MELANGGAR
ATURAN HAJI 2025
Denda	SAR	20.000	atau	

Rp	88,5	juta*

Mencoba/nekat haji tanpa izin 

resmi/visa haji

Pemegang semua jenis visa 

kunjungan yang mencoba 

masuk/tinggal di Makkah dan 

tempat suci selama musim haji

Denda	SAR	100.000	atau	

Rp	442,9	juta*

Fasilitator haji tanpa izin resmi/ 

visa haji

Memfasilitasi masuk atau tinggal 

secara ilegal di Makkah

Memberi akomodasi pemegang 

visa kunjungan

Denda akan bertambah sesuai 

jumlah individu yang terlibat
Deportasi dan Banned 10 Tahun

Kendaraan	Disita

Pengadilan terkait akan menyita 

kendaraan darat yang mengangkut 

pemegang visa kunjungan ke 

Makkah dan tempat-tempat suci

Kendaraan yang dimaksud milik 

pengangkut, fasilitator, atau pihak 

terkait

Deportasi	dan	Banned	10	Tahun

Pendudukatau orang yang melewati 

batas masa tinggal yang menyusup 

ke Makkah untuk haji tanpa izin

Sanksi berlaku mulai 

29 April-10 Juni 2025
*kurs SAR 1 = Rp 4.429



mengirimkan nama-
n a m a  p e n g u r u s .  
Kami memahami 
mepetnya waktu, 
jadi asal dibentuk 
saja. Tergesa-gesa," 
ujar Anggota Komisi 
A  D P R D  K o t a  
Malang, Eko Hadi 
P u r n o m o ,  S e n i n  
(2/6/2025). 

Eko menyebut, 
dari hasil hearing juga 
d i te n ga ra i  p e m -
bentukan KMP dilaku- 
kan dengan sistem 
top down akibat 
keterbatasan waktu. 

Menurutnya, asas pembentukan 
koperasi sejatinya dilakukan secara 
bottom up atau melalui proses dari 
bawah ke atas. Artinya oleh anggota 
ko p e ra s i  s e n d i r i  b e rd a s a rka n  
kesamaan kepentingan dan tujuan.

"Sehingga tidak heran kalau 
kemudian ada indikasi pengurus 
'titipan'. Tetapi hal itu terpatahkan 
karena saat hearing kemarin, para 
Lurah menyebut sudah dilakukan 
musyawarah dengan masyarakat di 

6malangraya
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MALANG	-	Anggota DPRD Kota Malang 
menyoroti proses pembentukan 
Koperasi Merah Putih yang dinilai 
terlalu tergesa-gesa. Kritik tersebut 
disampaikan usai 57 kelurahan 
merealisasikan program tersebut, 
padahal belum sepenuhnya memenuhi 
prinsip dasar koperasi berbasis 
partisipasi masyarakat.

"Hasil dari hearing kemarin, 
Diskopindag bilang memang ada 
perintah dari pusat untuk segera 

usaha di sektor bawahnya," tegasnya.
Sementara itu, Kepala Dinas Koperasi, 

Perindustrian dan Perdagangan 
(Diskopindag) Kota Malang, Eko 
Sriyuliadi memastikan pembentukan 
57 Koperasi Merah Putih (KMP) di 
seluruh kelurahan telah selesai. 

Eko menuturkan, setiap koperasi 
telah difasilitasi biaya legalitas melalui 
akta pendirian koperasi oleh notaris 
sebesar Rp2,5 juta, yang bersumber 
dari Belanja Tak Terduga (BTT) APBD 
Kota Malang. 

Disinggung adanya isu pengurus 
'titipan', Eko menegaskan pihaknya 
belum menerima lapora terkait hal 
tersebut. Namun, Eko meyakini proses 
pembentukan KMP telah dilakukan 
sesuai semangat pendirian koperasi, 
serta melalui mekanisme musyawarah 
di tingkat kelurahan yang disertai 
dengan berita acara.

"Saya kira gak ada (titipan). Ini kan 
hasil musyawarah kelurahan yang 
diputuskan forum. Nanti kan ada 
verifikasi di dinas dan nanti kami lihat 
pengurus, pengawas dan pendiri. 
Koperasi itu kan dibuat dari beberapa 
orang yang mempunyai visi dan 
keinginan yang sama," jelas Eko.  
(Santi/Dya)

masing-masing wilayah," paparnya. 
"Tapi apakah pengurus itu nanti ber- 

pengalaman tentang koperasi atau bagai- 
mana. Itu kan tapi nanti bisa dilacak 
benar atau tidaknya mereka menjalan-
kan tugas. Apakah sesuai kapasitas 
atau bagaimana. Kalau tidak sesuai, 
ada kemungkinkan kepengurusan 
nanti bisa diubah," imbuh Eko. 

Selain itu, Eko juga menyoroti 
potensi beban anggaran yang bisa timbul 
dari pembentukan 57 koperasi tersebut, 
terutama terkait rencana bimbingan 
teknis (bimtek) bagi pengurus. Ia 
mempertanyakan kejelasan sumber 
anggaran untuk pelatihan tersebut.

"Tugas kami bisa semakin berat. 
Kalau dana itu muncul, maka tugas 
DPRD mengawasi dana yang bergulir 
itu harus ekstra keras," tambahnya. 

Lebih lanjut, Eko mengingatkan 
agar koperasi yang dibentuk benar-
benar menyasar potensi ekonomi lokal 
di masing-masing kelurahan. Ia 
berharap koperasi merah putih tidak 
justru menjadi pesaing bagi pelaku 
usaha kecil yang sudah ada.

"Jangan sampai menjadi predator 
jenis usaha yang ada di bawahnya. 
Kalau bisa justru menyatukan jenis 

MALANG	 	 -	 Selama empat tahun 
terakhir, Pemerintah Kabupaten 
(Pemkab) Malang melalui Dinas 
Perumahan, Kawasan Permukiman, 
dan Cipta Karya (DPKPCK) telah 
memperbaiki sedikitnya 1.350 unit 
Rumah Tidak Layak Huni (RTLH). 
Perbaikan yang menyasar masyarakat 
berpenghasilan rendah ini menelan 
anggaran lebih dari Rp 27 miliar. 

"Dari total rumah yang diperbaiki, 
s e b a nya k  1 . 0 3 2  u n i t  d i b i aya i  
menggunakan APBD. Sementara 
sementara sisanya, sebanyak 318 unit, 
diperbaiki melalui sinergi dengan 
pemerintah pusat menggunakan dana 
APBN. Setiap unit mendapatkan 
alokasi anggaran sebesar Rp 20 juta," 
ujar Kepala DPKPCK Kabupaten 
M a l a n g ,  B u d i a r  A nwa r,  S e n i n  
(2/6/2025).

Menurutnya, perbaikan rumah 
dilakukan melalui skema Bantuan 
Sosial (Bansos). Dijelaskannya, 
bantuan disalurkan langsung ke 
rekening penerima, selanjutkan 
dipindah bukukan ke toko material 
yang telah ditunjuk oleh pemerintah 
desa. 

Budia menegaskan, skema ini 
d i n i l a i  l e b i h  e f e k t i f  d a l a m  
p e n g awa s a n  d a n  m e m a s t i k a n  
material yang digunakan sesuai 
standar. "Kami pastikan program  
dijalankan dengan sistem akuntabel. 
Dana bansos disalurkan langsung ke 
rekening penerima. Tapi materialnya 
dibeli melalui toko bangunan rekanan 
agar kualitas dan spesifikasi bisa 
tetap dikontrol," tambahnya.

L e b i h  l a n j u t ,  d i r i n y a  
menyebutkan dalam perbaikan RTLH, 
P e m k a b  M a l a n g  f o k u s  p a d a  
peningkatan kualitas bangunan agar 
memenuhi standar rumah layak huni. 
Aspek yang diperhatikan mencakup 
kesehatan penghuni, kecukupan 
r u a n g ,  h i n g g a  k e s e l a m a t a n  
konstruksi bangunan.

Dalam kesempatannya ini, Budiar 
juga menyampaikan salah satu contoh 
dari hasil program tersebut. Yakni 
kediaman Nurali, warga Desa Kemiri, 
Kecamatan Jabung. Rumah yang 
sebelumnya berdinding anyaman 
bambu, beratap seng bekas, dan 
berlantai tanah, kini telah berubah 
menjadi hunian yang lebih sehat dan 

keselamatan penghuninya," terang 
Budiar.

"Ke depan, kami juga akan terus 
evaluasi dan perbaiki mekanisme 
pelaksanaannya agar lebih tepat 
sasaran. Prinsipnya, bantuan ini harus 
b e n a r - b e n a r  s a m p a i  k e p a d a  
masyarakat yang membutuhkan," 
tegas Budiar.(Santi/Dya)

aman. 
"Sekarang sudah 

hampir 100 persen 
jadi  rumahnya Pak 
Nurali itu. Sekarang 
sudah berdinding 
b a t a  r i n g a n ,  
berlantai cor, dan 
atapnya diganti .  
Bahkan kusen pintu 
dan jendela yang 
sebelumnya lapuk 
kini sudah dibeton," 
kata Budiar. 

M e n u r u t n y a ,  
pada tahun 2025 ini, 
P e m k a b  M a l a n g  
m e n a r g e t k a n  
perbaikan sebanyak 
310 unit RTLH yang 
tersebar  di  111 desa dan 29 
kecamatan.

"Saat ini sebagian unit sudah 
dalam proses pembangunan. Kami 
berharap, melalui program ini, makin 
banyak masyarakat yang merasakan 
manfaatnya. Tidak hanya rumahnya 
menjadi  layak huni ,  tapi  juga 
m e n i n g k a t k a n  ke s e h a t a n  d a n  

Pemkab Malang Gelontorkan Rp 27 M, 

Perbaiki 1.350 Rumah Tak Layak Sepanjang 4 Tahun

Selasa, 03 Juni 2025

(Ilustrasi)	Rumah	Tidak	Layak	Huni	di	Kabupaten	Malang.	(dok.	Istimewa)

Anggota	Komisi	A	DPRD	Kota	Malang,	Eko	Hadi	Purnomo.	(dok.	ist)

Soroti Pembentukan Koperasi Merah Putih, 

DPRD Kota Malang:Terlalu Tergesa-gesa
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perasi	 yang dijuluki "Jaring OLaba-laba" itu melibatkan 
serangan drone terhadap 

target di sebagian besar wilayah Rusia, 
termasuk Belaya – yang lebih dekat ke 
Jepang daripada Ukraina – dan 
pangkalan Olenya dekat Murmansk di 
Lingkaran Arktik, menurut sumber 
tersebut.

Lebih dari 40 pesawat Rusia 
“terbakar secara massal” di empat 
pangkalan udara,  kata sumber 
tersebut.

SBU, badan intelijen domestik 
Ukraina, mengatakan serangan itu 
menyebabkan kerugian sekitar $7 
m i l i a r  d a n  m e n gh a n t a m  3 4 %  
pembawa rudal jelajah strategis Rusia 
di pangkalan udara utamanya.

Serangan pesawat tak berawak itu 
terjadi menjelang perundingan damai 
di Istanbul antara Rusia dan Ukraina, 
y a n g  s u d a h  t e g a n g  k a r e n a  
ketidakpastian dan tekanan dari 
Presiden AS Donald Trump.

Pemerintahan Trump tidak diberi 
tahu terlebih dahulu tentang operasi 
tersebut, kata seorang pejabat 
pemerintahan kepada CNN.

S e r a n g a n  i t u  t a m p a k n y a  
dimaksudkan untuk mengirim pesan 
kepada Rusia bahwa Ukraina masih 
dapat memberikan tekanan lebih dari 
tiga tahun sejak invasi Rusia yang tidak 
beralasan. Kyiv menuduh Presiden 
Rusia Vladimir Putin tidak ingin 
mengakhir i  perang sementara  
Moskow meningkatkan serangan dan 
o p e ra s i  o fe n s i f nya ,  t e r m a s u k  
meluncurkan serangan pesawat 

nirawak terbesarnya ke Ukraina sejak 
perang dimulai Sabtu malam.

Operasi yang direncanakan selama 
lebih dari satu setengah tahun itu 
melibatkan penyelundupan pesawat 
nirawak ke wilayah Rusia dan 
disembunyikan di rumah-rumah kayu 
bergerak di atas truk, menurut sumber 
keamanan. Atapnya kemudian dibuka 
dari jarak jauh, dan pesawat nirawak 
dikerahkan untuk melancarkan 
serangan.

V i d e o  m e d i a  s o s i a l  y a n g  
dilokasikan oleh CNN sejauh tujuh 
kilometer di tenggara Pangkalan 
Udara Belaya di wilayah Irkutsk, Rusia 
timur, tampak memperlihatkan 
sebuah pesawat tanpa awak terbang 
keluar dari gudang kayu yang dimuat 

terletak tepat di sebelah markas besar 
FSB di salah satu wilayah mereka,” kata 
Zelensky di X.

Lebih dari 40 pesawat diketahui 
telah terkena serangan, menurut 
s u m b e r  Ke a m a n a n ,  t e r m a s u k  
pembom strategis TU-95 dan Tu-22M3 
dan satu dari beberapa pesawat 
pengintai A-50 Rusia yang tersisa. 
(cnn, ist/nei)

ke truk sementara asap mengepul di 
latar  belakang.  Gambar  juga  
memperlihatkan pesawat tanpa 
awak yang ditumpuk di dalam peti 
kayu dengan atap yang dapat dibuka 
sebelum operasi.

"Perencanaan, pengorganisasian, 
dan semua detail dipersiapkan 
dengan sempurna. Dapat dikatakan 
dengan yakin bahwa ini adalah 
operasi yang benar-benar unik," kata 
Presiden Ukraina Volodymyr 
Zelensky dalam sebuah 
posting di X.

Z e l e n s k y  m e -
ngatakan 117 pesawat 
tak berawak diguna-
k a n  u n t u k  m e -
lancarkan serangan, 
y a n g  d i m a i n k a n  
sebagai kemenangan 
m i l i t e r  d a n  p r o -
paganda Ukraina yang 
mengejutkan Rusia.

“'Kantor' operasi 
kami di wilayah Rusia 

perundingan di Istanbul bulan lalu, 
k e d u a  p i h a k  s e p a k a t  u n t u k 
melakukan pertukaran tahanan 
dalam skala  besar  dan sal ing 
bertukar catatan tentang seperti apa 
visi mereka mengenai kesepakatan 
damai.

Rangkaian negosiasi  kedua 
dijadwalkan akan dimulai pada pukul 
1 siang (1000 GMT) di Istana Ciragan 
d i  I s t a n b u l ,  s e b u a h  r u m a h 
k e k a i s a r a n  O t t o m a n  d i  t e p i 
Bosphorus yang sekarang menjadi 
hotel mewah bintang lima.

Para negosiator  Rusia  t iba 
M i n g g u  ( 1 / 6 / 2 0 2 5 )  m a l a m , 
sementara tim Ukraina mendarat 
pada Senin (2/6/2025) pagi.

Moskow mengatakan pihaknya 
akan menyampaikan "memorandum" 
berisi persyaratan perdamaian, 
setelah menolak tekanan Ukraina 
untuk menyampaikan tuntutannya 
terlebih dahulu.

Meskipun ada banyak upaya 
diplomasi, kedua belah pihak masih 
jauh dari kata sepakat mengenai 
kemungkinan kesepakatan – baik 
gencatan senjata atau penyelesaian 
jangka panjang.

M e n g u r a i k a n  p o s i s i  Ky i v 
menjelang pembicaraan, Presiden 
Ukraina Volodymyr Zelenskyy 
menyegarkan seruannya untuk 
penghentian segera pertempuran.

"Pertama, gencatan senjata 
penuh dan tanpa syarat. Kedua, 
p e m b e b a s a n  t a h a n a n .  Ke t i ga , 
pemulangan anak-anak yang diculik," 
katanya pada hari Minggu dalam 
sebuah unggahan di media sosial.

Ia juga meminta kedua belah 
pihak untuk membahas pertemuan 
langsung dengan Presiden Rusia 
Vladimir Putin.

"Persoalan utama hanya dapat 
diselesaikan oleh para pemimpin," 
kata Zelenskyy.

Kremlin telah berulang kali 
menolak prospek tersebut, dengan 
mengatakan bahwa pertemuan 
Putin-Zelenskyy hanya dapat terjadi 
setelah delegasi negosiasi mencapai 
"kesepakatan" yang lebih luas.

Rusia telah mempertanyakan 
legitimasi Zelenskyy sepanjang 
p e r a n g  d a n  b e r u l a n g  k a l i 
menyerukan agar dia digulingkan. 
(AFP, ist/nei)

PEJABAT	 dari Rusia dan Ukraina 
dijadwalkan bertemu di Istanbul 
pada Senin (2/6/2025) untuk saling 
menyampaikan rencana mengakhiri 
perang yang telah berlangsung 
selama tiga tahun konflik terbesar di 
E r o p a  s e j a k  Pe r a n g  D u n i a  I I 
menyusul klaim Kyiv bahwa mereka 
berhasil melancarkan salah satu 
s e ra n g a n  t e r s u k s e s nya ,  ya n g 
menargetkan pesawat pengebom 
Rusia di pangkalan udara jauh dari 
garis depan.

Didorong oleh Presiden AS 
Donald Trump, Moskow dan Kyiv 
telah membuka negosiasi langsung 
untuk pertama kalinya sejak minggu-
minggu awal invasi Rusia, tetapi 
belum membuat kemajuan signifikan 
menuju kesepakatan yang sulit 
dipahami.

P e m b i c a r a a n  h a r i  S e n i n 
(2/6/2025) terjadi sehari setelah 
Ukraina melancarkan salah satu 
serangan paling berani dan sukses di 
tanah Rusia – menghantam puluhan 
pesawat pengebom strategis yang 
diparkir di pangkalan udara ribuan 
kilometer di belakang garis depan.

P a d a  p u t a r a n  p e r t a m a 

Istanbul Jadi Tuan Rumah Upaya Perdamaian Baru

H A R I A N

Pasukan Ukraina dilaporkan 

b e r h a s i l  m e l u m p u h k a n 

puluhan jet tempur Rusia yang 

diparkir di pangkalan udara 

jauh dari garis pertempuran, 

menurut sumber dari badan 

keamanan negara, dalam salah 

satu operasi serangan balik 

paling berani dan kompleks 

sejak perang dimulai.

SERANGAN 
DRONE UKRAINA BIKIN 
GEGER RUSIA

Pesawat	pembom	strategis	Rusia	terbakar	sebagai	akibat	dari	operasi	khusus	oleh	Dinas	Keamanan	Ukraina.

Tangkapan	layar	dari	video	dugaan	serangan	yang	dirilis	oleh	SBU	pada	
MInggu	(1/6/2025).	(euromaidanpress)
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yang mendalam, mempercepat proses 
penyembuhan, dan meningkatkan 
elastisitas kulit.

Pengobatan	Tradisional
D a l a m  b e r b a g a i  b u d a y a , 

k e m e n y a n  d i g u n a k a n  d a l a m 
p e n g o b a t a n  t ra d i s i o n a l  u n t u k 
berbagai tujuan. Di India, misalnya, 
kemenyan adalah komponen penting 
dalam Ayurveda, digunakan untuk 
m e n y e i m b a n g k a n  d o s h a  d a n 
meningkatkan kesehatan secara 
keseluruhan.

Ini  sering digunakan dalam 
bentuk salep, minyak, atau dibakar 
untuk membersihkan udara dan 
mengusir energi negatif. Di Timur 
Tengah, kemenyan digunakan dalam 
berbagai ritual penyembuhan dan 
m e d i t a s i  u n t u k  m e n i n gka t ka n 
kesejahteraan fisik dan spiritual.

Penggunaan kemenyan dalam 
ritual dan pengobatan tradisional ini 
mencerminkan keyakinan mendalam 
akan khasiat penyembuhannya yang 
holistik.

Sistem	Pencernaan
Selain manfaat di atas, kemenyan 

juga dikenal dapat mendukung 
kesehatan s istem pencernaan. 
Konsumsi kemenyan dalam dosis 
y a n g  t e p a t  d a p a t  m e m b a n t u 
meredakan berbagai  gangguan 
pencernaan seperti perut kembung, 
sembelit, dan rasa tidak nyaman pada 
lambung. 

Kandungan senyawa aktif dalam 
kemenyan dipercaya memiliki efek 
antiinflamasi dan antispasmodik yang 
dapat menenangkan otot-otot saluran 
cerna, sehingga mengurangi kram 
atau kontraksi yang berlebihan.Selain 
itu, kemenyan juga diketahui dapat 
merangsang nafsu makan, yang 
sangat bermanfaat bagi individu yang 
mengalami penurunan selera makan 
akibat stres atau kondisi kesehatan 
tertentu.

 Dengan meningkatnya asupan 
makanan, tubuh pun dapat menyerap 
nutrisi secara lebih optimal. Dalam 
beberapa tradisi pengobatan herbal, 
kemenyan sering digunakan sebagai 
bahan dalam ramuan teh atau tonik 
yang diminum secara rutin untuk 
menjaga keseimbangan s istem 
pencernaan. (nei,ist/dya)

Beberapa orang menerapkannya 
langsung ke kulit untuk membunuh 
kuman, mengurangi pembengkakan, 
dan menghentikan perdarahan pada 
luka kecil. Kemenyan juga digunakan 
secara oles untuk borok kulit, luka 
tirah baring, dan kulit pecah-pecah. 
Dalam kombinasi dengan herbal lain 
(aloe,  storax, dan balsam tolu), 
kemenyan adalah pelindung kulit yang 
cukup baik. Kombinasi ini dikenal 
sebagai “senyawa benzoin tincture.’

Berikut sederet manfaat kemenyan 
untuk kesehatan:

Anti-inflamasi	dan	Analgesik
Kemenyan dikenal memiliki sifat 

a n t i - i n f l a m a s i  y a n g  k u a t .  I n i 
membuatnya sangat efektif dalam 
mengurangi peradangan dan rasa 
sakit, terutama pada kondisi kronis 
seperti arthritis.Komponen aktif 
dalam kemenyan,  sepert i  asam 
b o s w e l l i c ,  b e k e r j a  d e n g a n 
m e n g h a m b a t  e n z i m  y a n g 
m e n y e b a b k a n  p e r a d a n g a n . 
Penggunaan kemenyan dalam bentuk 
salep atau krim dapat membantu 
mengurangi nyeri sendi dan otot.

Sifat analgesik kemenyan bekerja 
dengan mempengaruhi jalur nyeri 

d i  s i s t e m  s a r a f ,  s e h i n g g a 
memberikan efek penghilang 
rasa sakit yang alami dan aman.

Antimikroba	dan	Antiseptik
K e m e n y a n  m e m i l i k i  s i f a t 

antimikroba yang efektif  dalam 
melawan berbagai jenis bakteri dan 
jamur. Minyak esensial kemenyan 
sering digunakan sebagai antiseptik 
alami untuk membersihkan luka dan 
mencegah infeksi.

Kemampuan kemenyan untuk 
menghambat pertumbuhan mikroba 
menjadikannya bahan yang berharga 
dalam produk kebersihan mulut, 
seperti pasta gigi dan obat kumur. Ini 
membantu dalam melawan bakteri 
penyebab bau mulut dan penyakit gusi, 
menjaga kebersihan dan kesehatan 

emenyan merupakan resin Kberaroma khas yang dihasilkan 
dari pohon-pohon dalam genus 

Boswellia. Pohon ini dikenal memiliki 
daya tahan luar biasa, mampu tumbuh 
di daerah yang tandus dan berbatu, 
bahkan pada celah sempit yang 
hampir tidak memiliki tanah. Selain 
bernilai dalam aspek ekonomi dan 
spiritual, kemenyan juga memiliki 
manfaat penting di bidang kesehatan.

Di Indonesia, kemenyan kerap 
d i g u n a k a n  s e b a g a i  d u p a  a t a u 
campuran rokok kemenyan.  Di 
s a m p i n g  i t u ,  k e m e n y a n  j u g a 
digunakan sebagai bahan baku dalam 
i n d u s t r i  p a r f u m ,  o b a t - o b a t a n , 
kosmetik, serta farmasi.

Dalam kedokteran gigi, kemenyan 
digunakan untuk mengobati gusi 
bengkak dan luka herpes di mulut. 
Sementara dalam bidang manufaktur, 
k e m e n y a n  d i g u n a k a n  d a l a m 
pembuatan obat-obatan farmasi, 
seperti sebagai ekspektoran untuk 
penyakit  bronkitis  dan sebagai 
disinfektan pada luka.

mulut.

Efek	Menenangkan	dan	Anti-depresan
Aroma khas kemenyan sering 

digunakan dalam aromaterapi untuk 
mengurangi stres dan kecemasan.

Penelitian menunjukkan bahwa 
menghirup aroma kemenyan dapat 
memicu pelepasan serotonin, sebuah 
neurotransmitter yang bertanggung 
jawab untuk meningkatkan suasana 
hati dan mengurangi gejala depresi.

Ini menjadikannya pilihan alami 
untuk terapi pengelolaan stres dan 
depresi. Menggunakan kemenyan 
dalam diffuser atau membakarnya 
sebagai dupa dapat menciptakan 
l ingkungan yang menenangkan, 
membantu meredakan ketegangan 
mental dan emosional.

Peningkatan	Fungsi	Pernapasan
Kemenyan telah lama digunakan 

secara tradisional untuk mengobati 
berbagai masalah pernapasan. Inhalasi 
uap dari  resin kemenyan dapat 
membantu mengurangi gejala pilek, 
bronkitis, dan sinusitis dengan cara 
mengencerkan lendir dan membuka 
saluran pernapasan.Efek ekspektoran 
k e m e n y a n  m e m b a n t u  d a l a m 
mengeluarkan dahak ,  sehingga 
membuat pernapasan menjadi lebih 
lega.

Penggunaan kemenyan dalam 
inhalasi uap atau campuran minyak 
esensial bisa menjadi cara yang efektif 
untuk mendukung kesehatan sistem 
pernapasan, terutama selama musim 
d i n g i n  a t a u  k e t i k a  s e s e o r a n g 
menderita infeksi saluran pernapasan.

Perawatan	Kulit
Kemenyan sering ditemukan dalam 

produk perawatan kulit  karena 
kemampuannya yang luar biasa dalam 
menyembuhkan dan meregenerasi 
kulit.

Resin kemenyan dapat membantu 
dalam mengurangi bekas luka, stretch 
marks, dan tanda-tanda penuaan 
seperti keriput dan garis halus. Sifat 
anti-inflamasi dan antimikrobanya 
juga membuatnya efektif  untuk 
mengobati kondisi kulit seperti eksim, 
psoriasis, dan jerawatMenggunakan 
minyak esensial kemenyan yang 
dicampur dengan minyak pembawa 
pada kulit dapat memberikan hidrasi 
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Terkenal Mistis, 
Ternyata Kemenyan 
Punya Banyak Khasiat Medis
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ara ilmuwan mengembangkan Pm e t o d e  i n o v a t i f  u n t u k  
memantau kapan otak bekerja 

secara berlebihan. Menariknya, alat 
pelacak ini ditempelkan di wajah 
layaknya tato.

Peneliti memperkenalkan tato 
dahi elektronik (e-tatto) nirkabel non-
permanen yang bisa digunakan untuk 
memantau gelombang otak dan 
mengukur beban kerja mental secara 
objektif. Studinya sudah tayang di 
jurnal Cell Press Device.

A l a t  i n i  d i r a n c a n g  u n t u k  
membantu seseorang memantau 
kelelahan kognitif dalam pekerjaan, 
terutama bagi mereka bekerja dalam 
profesi  berisiko tinggi seperti  
p e n g o n t ro l  l a l u  l i n t a s  u d a ra ,  
pengemudi truk, dan peran profesi 
yang membutuhkan fokus tinggi. Tato 
mampu menganalisis aktivitas otak 
secara real time, mendeteksi seberapa 
keras kamu bekerja.

“Teknologi berkembang lebih 
cepat daripada evolusi manusia. 
Kapasitas otak kita tidak dapat 
mengimbanginya, dan dapat dengan 
mudah kelebihan beban,” kata Nanshu 
Lu, penulis utama studi dan profesor di 
University of Texas di Austin. “Ada 
beban kerja mental yang optimal 
untuk kinerja optimal, yang berbeda 
dari orang ke orang.”

Perangkat ini bekerja dengan 
menganalisis aktivitas otak melalui 
elektroensefalogram (EEG) dan 
gerakan mata melalui elektro-
okulogram (EOG) menggunakan 
sensor ultra tipis fleksibel yang 
menempel di kulit.

Tak seperti topi EEG tradisional, e-
tatto menawarkan solusi yang ringkas 

mengukur beban kerja yang dirasakan 
selama atau setelah menjalankan 
tugas. Namun, ini mengharuskan 
pengguna untuk mengisi survei, 
membuatnya lebih subjektif dan 
memakan waktu. Sebaliknya, e-tattoo 
memberikan data langsung dan 
objektif.

Saat ini, e-tatto hanya berfungsi 
pada kulit tak berbulu, tapi ada upaya 
untuk mencoba dan membuat  
perangkat tersebut lebih mudah 
diakses, menggabungkannya dengan 
tinta yang dapat bekerja pada rambut 
dan berupaya agar produk dapat 

digunakan di rumah.
K a r e n a  A I  d a n  r o b o t  

memainkan peran yang semakin 
penting di tempat kerja, tim di 
balik e-tattoo ini percaya bahwa 
alat seperti ini akan menjadi 
k u n c i  u n t u k  m e n j a g a  
kesejahteraan manusia dalam 

lingkungan yang serba 
otomatis.

“Kami telah lama 
memantau kesehatan 
fisik pekerja, melacak 
cedera dan ketegangan 

o t o t ,”  k a t a  S e n t i s .  
“Sekarang kami memiliki 

k e m a m p u a n  u n t u k  
memantau ketegangan 

mental, yang belum pernah 
d i l a c a k .  H a l  i n i  d a p a t  
mengubah cara organisasi 
memastikan kesejahteraan 
seluruh tenaga kerja mereka.” 

(nei,ist/dya)

depan dalam pemantauan kognitif 
secara real time.

Alat serupa yang digunakan untuk 
mengukur beban mental memang 
sudah ada sebelumnya, seperti NASA 
Task Load Index yang dirancang untuk 

dan hemat biaya. Seluruh perangkat 
termasuk baterai dan chip dapat 
digunakan kembali dengan harga 
sekitar 200 dollar AS atau setara Rp 3,2 
juta, dan setiap sensor sekali pakai 
harganya 20 dollar AS (Rp 325 ribu).

“Yang mengejutkan adalah topi-
topi tersebut, meski memiliki lebih 
banyak sensor untuk berbagai wilayah 
otak, tapi tidak pernah mendapatkan 
sinyal yang sempurna karena 
bentuk kepala setiap orang 
berbeda,” kata Lu.

“Kami mengukur fitur 
w a j a h  p e s e r t a  u n t u k  
membuat tato elektronik 
yang dipersonalisasi  
guna memastikan bahwa 
sensor selalu berada di 
lokasi yang tepat dan 
menerima sinyal.”

Dalam uji coba awal, 
e n a m  r e l a w a n  
mengenakan tato 
s a a t  m e l a ku ka n  
tugas-tugas memori 
yang semakin sulit. 
Perangkat tersebut 
s e c a r a  a k u r a t  
m e n d e t e k s i  
perubahan dalam 
pola gelombang otak.

M e n i n g k a t n y a  
gelombang theta dan delta 
m e n g i n d i k a s i k a n  
m e n i n g k a t n y a  b e b a n  
m e n t a l ,  s e m e n t a r a  
penurunan aktivitas alfa dan 
b e t a  m e n g i n d i k a s i k a n  
kelelahan. Tim juga melatih 
model pembelajaran mesin untuk 
memprediksi ketegangan mental, 
yang menandakan aplikasi masa 

Ilmuwan Bikin e-Tattoo Wajah, 

Bisa Ukur Beban Kerja
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rangkaian skincare harian lainnya. 
Dengan mengetahui  cara  kerja 
bisabolol dalam perawatan kulit dapat 
membantu calon pengguna dalam 
memilih produk-produk yang tepat 
untuk kebutuhan kulitnya.

Setelah mengenali secara singkat 
terkait bahan alami ini, kini saatnya 
mendapatkan informasi mengenai 
berbagai manfaat bisabolol untuk 
w a j a h .  D e n g a n  b e g i t u ,  c a l o n 
pengguna, terutama para pemula di 
dunia perawatan kulit bisa lebih yakin 
untuk menjatuhkan pilihan pada 
produk perawatan kulit yang sesuai 
dengan jenis dan permasalahan yang 
dihadapi.

Menenangkan	Kulit	yang	Iritasi
Bisabolol dikenal dengan sifat 

anti-inflamasinya yang efektif untuk 
menenangkan kulit  iritasi  atau 
kemerahan. Kandungan ini mampu 
meredakan gejala peradangan pada 
kulit akibat faktor lingkungan, seperti 
paparan sinar matahari atau polusi. 
Oleh karena itu, bisabolol sering 
d i m a n f a a t k a n  d a l a m  p r o d u k 
perawatan kulit untuk orang-orang 
yang memiliki kulit sensitif.

Mempercepat	Penyembuhan	Luka
B i s a b o l o l  m e m p u n y a i 

kemampuan untuk mempercepat 
proses regenerasi  sel-sel  kulit , 
sehingga mempercepat penyembuhan 
luka. Hal ini termasuk luka kecil pada 
wajah, iritasi akibat jerawat dan 
penggunaan bahan kimia,  atau 
k e r u s a k a n  k u l i t  l a i n n y a  y a n g 
mengganggu. Manfaat ini sangat 
berguna untuk menjaga kulit tetap 
sehat dan terlindungi dari kerusakan 
lebih lanjut.

Menghidrasi	secara	Kulit	Mendalam
Kandungan bisabolol juga dapat 

membantu meningkatkan kadar 
hidrasi dalam kulit, sehingga menjaga 
kelembapan kulit tetap optimal. 
Produk yang mengandung bisabolol 
sering digunakan untuk mencegah 
kulit kering dan dehidrasi, sehingga 
membuatnya lembut dan kenyal. 
Selain itu,  bisabolol membantu 
mempertahankan lapisan pelindung 
alami kulit atau skin Barrier .

Mengatasi	Hiperpigmentasi
B i s a b o l o l  j u g a  m e m b a n t u 

m e n c e r a h k a n  k u l i t  d e n g a n 
menghambat produksi melanin, 
sehingga dapat mengurangi tampilan 
b i n t i k - b i n t i k  h i t a m  d a n 
hiperpigmentasi. Produk pencerah 
kulit sering memasukkan bisabolol ke 
dalam formulanya untuk memberikan 
warna kulit yang lebih merata. Dengan 
penggunaan bahan ini secara rutin, 
kulit tampak lebih cerah dan sehat.

Melawan	Penuaan	Dini
Bisabolol kaya akan senyawa 

antioksidan yang berfungsi melawan 
radikal bebas, yakni penyebab utama 
penuaan dini. Penggunaan produk 
yang mengandung bisabolol dapat 
m e m b a n t u  m e m p e r l a m b a t 
munculnya garis-garis halus dan 
kerutan. Artinya, bahan ini sangat 
cocok sebagai agen anti-aging karena 
dapat membantu kulit tetap elastis 
dan kencang.

Menjaga	Kelembutan	Kulit
Manfaat bisabolol untuk wajah 

lainnya adalah efek menenangkannya 
yang membantu menjaga tekstur kulit 
tetap halus dan lembut. Bahan ini 
sering digunakan dalam produk 
p e l e m b a b  a t a u  p e m b a p  y a n g 
dirancang untuk kulit sensitif atau 
rentan terhadap iritasi. Dengan begitu, 
kulit akan terasa lebih nyaman dan 
lembut setelah penggunaan produk.

Meningkatkan	 Efektivitas	 Bahan	
Aktif	Lain

Salah satu kelebihan bisabolol 
yang tak kalah menarik adalah 
kemampuannya untuk meningkatkan 
penyerapan bahan aktif lain ke dalam 
kulit. Hal ini berarti produk perawatan 
kulit yang mengandung bisabolol akan 
bekerja lebih efektif. Bahan-bahan 
seperti vitamin C atau retinol dapat 
terserap lebih optimal,sehingga 
memberikan hasil perawatan kulit 
yang lebih baik.(nei,ist/dya)

 

khasiatnya dalam menenangkan kulit, 
sehingga sangat cocok untuk kulit 
berjerawat dan kulit sensitif.

Isti lah bisabolol  juga sering 
dikaitkan dengan alfa-bisabolol, yakni 
bentuk aktif yang banyak digunakan 
dalam industri perawatan kulit . 
Komponen ini memiliki sifat anti-
inflamasi, sehingga menjadikannya 
ideal untuk mengatasi kemerahan dan 
iritasi pada kulit. Bisabolol sering 
digunakan dalam produk skincare 
untuk membantu penyembuhan luka 
dan regenerasi kulit.

Dalam dunia kecantikan, bisabolol 
dikenal sebagai bahan multifungsi. 
Selain anti inflamasi, bisabolol juga 
mempunyai sifat antioksidan yang 
mampu melawan radikal bebas yang 
merusak kulit. Artinya, bahan ini bisa 
memperlambat  tanda penuaan, 
seperti garis halus dan kerutan. Sifat 
antimikrobanya juga efektif untuk 
mencegah infeksi atau masalah kulit 
akibat bakteri.

Tak hanya itu, bisabolol juga 
b e k e r j a  u n t u k  m e n i n g k a t k a n 
penyerapan bahan aktif lain ke dalam 
kulit, sehingga membuat formula 
skincare menjadi lebih efektif. Produk 
perawatan kulit yang mengandung 
bisabolol cocok untuk semua jenis 
kulit. Sebagai bahan yang lembut, 
bisabolol sering dipilih oleh merek 
perawatan kulit yang menargetkan 

produk-produk untuk kulit bayi dan 
balita.

Dengan banyaknya manfaat 
bisabolol untuk wajah, bahan ini 
juga sering dimasukkan ke dalam 
produk anti-aging , produk untuk 
kulit berjerawat, dan berbagai 

alam dunia perawatan kulit Dwajah, terdapat satu bahan 
alami yang kian populer berkat 

beragam manfaatnya yang efektif, 
yaitu bisabolol.Dikenal sebagai bahan 
yang menenangkan kulit, bisabolol kini 
banyak digunakan dalam berbagai 
produk kecantikan mulai dari tabir 
surya, skincare, hingga perawatan 
rambut.

Apa	itu	Bisabolol?
Sebelum mengetahui berbagai 

manfaat bisabolol untuk wajah, salah 
satu langkah penting lainnya yang 
tidak dapat dikesampingkan adalah 
mengenalinya. Bisabolol merupakan 
bahan alami yang berasal dari tanaman 
Chamomile yang dikenal karena 

Bisabolol Rahasia Kulit 
Wajah Cerah dan Sehat

 



Bhima Yudhistira mengatakan deflasi 
ini menjadi alarm bahaya bagi 
ekonomi Indonesia. Pertumbuhan 
ekonomi kuartal II-2025 diproyeksi 
kembali tidak sampai 5%.

"Ini sudah lampu kuning, ada 
g e j a l a  p e r t u m b u h a n  e ko n o m i 
melambat di kuartal II-2025," kata 
Bhima, Senin (2/6/2025).

B h i m a  m e n y e b u t  d e f l a s i 
b e r ke p a n j a n ga n  m e n a n d a k a n 
sebagian besar masyarakat menahan 
belanja. Hal ini membuat ekonomi ke 
depan lebih menantang.

" I n i  b u k a n  k e s u k s e s a n 
mengendalikan inflasi, tapi demand 
pull inflation-nya tidak bergerak 
naik. Artinya penduduk besar, tapi 
sebagian besar tahan belanja. 
Konsumsi rumah tangga yang lambat 
artinya ekonomi ke depan lebih 
menantang," ucap Bhima.

Senior Ekonom Institute for 
Development of Economics and 
Finance (INDEF) Tauhid Ahmad 
mengatakan akar dari permasalahan 
ini karena tidak banyaknya lapangan 
kerja tercipta. Alhasil tidak ada 
peningkatan pendapatan masyarakat 
secara agregat, yang ada justru 
pemutusan hubungan kerja (PHK) 
meningkat.

"Karena banyak yang PHK, 

b a nya k  m a s ya ra k a t  m e n a h a n 
pembelian dan kalau kita lihat 
mereka menggunakan tabungan 
untuk survival. Jadi menjadikan 
cadangan untuk membeli, tapi tidak 
dibelanjakan banyak-banyak," 
imbuhnya.

Pemerintah dinilai harus berbuat 
sesuatu. Pasalnya beberapa sektor 
y a n g  m e n j a d i  p e n d o r o n g 
pertumbuhan ekonomi banyak yang 
mengalami penurunan.

"Ini sebagai peringatan untuk 
p e m e ri n t a h  h a ru s  m e la ku ka n 
sesuatu. Penyebab utamanya kan 
b e b e r a p a  s e k t o r  m e n g a l a m i 
penurunan, akomodasi,  makan 
m i n u m ,  b e b e ra p a  t rave l  j u ga 
mengalami penurunan. Mungkin 
karena efisiensi  (pemerintah) 
sehingga tidak ada income dari 
sektor swasta," ucap Tauhid.

Sebelumnya berdasarkan data 
BPJS Ketenagakerjaan, sejak awal 
tahun hingga Maret 2025 sebanyak 
7 3 . 9 9 2  o r a n g  b e r h e n t i  d a r i 
kepesertaan karena terkena PHK. 
Total sebanyak 257.471 orang 
peserta BPJS Ketenagakerjaan 
tercatat berhenti dari kepesertaan-
nya di sepanjang 2024 karena 
t e r k e n a  P H K .  ( d i n , w i d , 
ant,kum/dya)

BADAN	 P u s a t  S t a t i s t i k  ( B P S ) 
mengumumkan deflasi pada Mei 
2025 sebesar 0,37%. Deflasi ini lebih 
dalam dibandingkan dengan periode 
yang sama pada tahun sebelumnya.

Deputi Statistik Bidang Distribusi 
dan Jasa Pudji Ismartini dalam 
konferensi pers, Senin (2/6/2025) 
menjelaskan,  def lasi  tersebut 
didorong oleh penurunan harga pada 
kelompok makanan, minuman dan 
tembakau. Di mana tercatat deflasi 
1,40%.

"Kelompok makanan minuman 
dan tembakau deflasi 1,40% dan 
andil 0,41%," ungkapnya.

Secara spesi f ik ,  komoditas 
penyumbang deflasi adalah cabai 
merah dan cabai rawit dengan andil 
0,12%. Kemudian bawang merah 
dengan andil 0,09%, ikan segar 
0,05%, bawang putih 0,04% dan 
daging ayam ras 0,01%.

"Terdapat komoditas berikan 
andil inflasi diantaranya tomat 
dengan andil 0,03%, tarif pulsa 
p o n s e l  a n d i l  0 , 0 2 %  d a n  t a r i f 
angkutan udara andil  0 ,01%," 
jelasnya.

Tanda	Bahaya	Ekonomi
Direktur Eksekutif Center of 

Economic and Law Studies (CELIOS) 

Cabai, Bawang & Ayam Turun Harga, 

Mei 2025 RI Deflasi 0,37%

Diskon	Tarif				(dari	Hal	1)	...

emerintah batal memberikan Pdiskon tarif listrik untuk bulan 
Juni dan Juli 2025. Menteri 

Keuangan Sri Mulyani Indrawati 
mengungkapkan, pembatalan ini 
disebabkan lantaran penganggaran-
nya jauh lebih lambat dari yang 
diperkirakan. 

Pembatalan pemberian diskon 
tarif listrik sudah disepakati dalam 
r a p a t  p a r a  m e n t e r i .  H a l  i n i 
diungkapkan Sri Mulyani usai rapat 
b e r s a m a  P re s i d e n  P ra b owo  d i 
Kompleks Istana Kepresidenan, 
Jakarta Pusat, Senin (2/6/2025). 

"Kita sudah rapat di antara para 
menteri dan untuk pelaksanaan 
d i s k o n  l i s t r i k  t e r n ya t a  u n t u k 
k e b u t u h a n  a t a u  p r o s e s 
penganggarannya jauh lebih lambat, 
sehingga kalau kita tujuannya adalah 
untuk Juni dan Juli, kami memutuskan 
(diskon ini) tak bisa dijalankan," kata 
Sri Mulyani. 

Ia mengungkapkan, diskon tarif 
listrik itu diganti dengan bantuan 
subsidi upah yang disalurkan untuk 
pekerja dan guru honorer. Jumlah 
subsidi ditingkatkan dari semula Rp 
150.000 menjadi Rp 300.000 per 
bulan. Dengan demikian, pekerja dan 
guru honorer mendapatkan Rp 
600.000 untuk bulan Juni-Juli 2025. 

"Yang (diskon tarif listrik) itu 
digantikan menjadi bantuan subsidi 
upah," ucap Sri Mulyani. 

Bendahara Negara ini mengata-
kan, pada awalnya, target penerima 
BSU masih dipertanyakan. Sebab, data 
yang tertera di BPJS Ketenagakerjaan 
dan Data Terpadu Sosial Ekonomi 
Nasional (DTSEN) perlu dibersihkan 
agar penerimanya tepat sasaran. "Dan 
sekarang karena BPJS tenaga kerja 
datanya sudah clean untuk betul-betul 
pekerja yang (gajinya) di bawah Rp 3,5 
juta dan sudah siap. Maka, kami 
memutuskan dengan kesiapan data 
d a n  ke c e p a t a n  p ro g ra m  u n t u k 
mentargetkan untuk (mengalokasikan 
ke) bantuan subsidi upah," ujar Sri 
Mulyani. 

Sebagai informasi, BSU diberikan 
untuk para pekerja yang terdaftar di 
BPJS Ketenagakerjaan. Nantinya, 
Kementerian Ketenagakerjaan akan 
mengimplementasikan program BSU. 
BSU juga diberikan untuk 565.000 
guru honorer dengan rincian 288.000 
g u r u  h o n o r e r  d i  l i n g k u n g a n 
Kementerian Pendidikan Dasar dan 
Menengah (Kemendikdasmen), serta 
277.000 guru honorer di lingkungan 
Kementerian Agama (Kemenag). 

Diskon	Tranportasi	hingga	Bansos
Pemerintah memutuskan untuk 

memberikan insentif ekonomi, mulai 
dari diskon transportasi hingga 

bantuan subsidi upah pada periode 
Juni—Juli 2025.

Total  anggaran dari  kel ima 
insentif tersebut mencapai Rp24,44 
triliun. Angka itu teridiri dari Rp23,59 
triliun dari Anggaran Pendapatan dan 
Belanja Negara (APBN) dan Rp0,85 
triliun non-APBN. 

Pemerintah memberikan diskon 
transportasi. Insentif ini terdiri dari 
diskon tiket kereta api sebesar 30% 
dengan anggaran Rp0,3 triliun 
diperkirakan akan dinikmati 2,8 juta 
p e n u m p a n g  k e r e t a  a p i  p a d a 
Juni—Juli 2025; tiket pesawat berupa 
pajak pertambahan nilai ditanggung 
pemerintah (PPN DTP) untuk kelas 
e k o n o m i  s e b e s a r  6 %  d e n g a n 
a n g g a r a n  R p 0 , 4 3  t r i l i u n  d a n 
diperkirakan dinikmati  6  juta 
p e n u m p a n g ;  d a n  d i s ko n  t i ke t 
angkutan laut sebesar 50% dengan 
anggaran Rp0,21 triliun untuk Juni-
Juli 2025 diperkirakan dinikmati 0,5 
juta penumpang.

Insentif  untuk transportasi 
tersebut bakal berlaku selama libur 
sekolah atau pada Juni—Juli 2025. 

To t a l  a n g g a ra n  u n t u k  i n s e n t i f 
transportasi adalah Rp0,94 triliun.

A d a p u n ,  k e m e n t e r i a n  ya n g 
menjadi penanggung jawab dari 
i n s e n t i f  t r a n s p o r t a s i  a d a l a h 
Kementerian Keuangan, Kementerian 
B a d a n  U s a h a  M i l i k  N e g a r a , 
Kementerian Perhubungan. Dalam hal 
ini, tindak lanjutnya adalah berupa 
peraturan menteri keuagan (PMK) dan 
regulasi sektor. 

Selanjutnya,  diskon tarif  tol 
sebesar 20% dengan target penerima 
110 juta pengendara selama libur 
sekolah atau Juni—Juli 2025. Nilai 
insentif ini adalah Rp0,65 triliun (non-
APBN). Kementerian Pekerjaan Umum 
menjadi person in charge (PIC) dari 
insentif ini. Tindak lanjutnya adalah 
surat edaran kepada Badan Usaha 
Jalan Tol (BUJT). 

"Untuk ini akan dilakukan melalui 
operasi non-APBN karena dalam hal 
ini Kementerian PU sudah mem-
berikan SE kepada BUJT mengenai 
kebijakan diskon tarif tol," ujarnya. 

Kemudian, penebalan bantuan 
sosial dan pemberian bantuan pangan. 

Pemerintah bakal  memberikan 
tambahan dana kartu sembako 
berupa Rp200.000/bulan untuk 2 
bulan kepada sasaran kelompok 
penerima manfaat kartu sembako 
sebesar 18,3 juta KPM.  

Selain itu, 18,3 juta KPM juga 
mendapatkan bantuan pangan berupa 
10 kilogram beras/bulan. Bantuan ini 
diberikan untuk Juni—Juli 2025 di-
salurkan 1x pada Juni 2025. Ke-
menterian Sosial dan Bapanas men-
jadi PIC dari insentif ini. Anggaran untuk 
insentif ini adalah Rp11,93 triliun. 

Terakhir perpanjangan diskon 
iuran Jaminan Kecelakaan Kerja (JKK) 
sebesar 50% selama 6 bulan bagi 
pekerja sektor padat karya dengan 
anggaran Rp0,2 Triliun (non-APBN). 
Re a l i s a s i  Fe b u ra r i — M e i  2 0 2 5 
mencapai 2,7 juta pekerja di 6 Industri 
padat karya.

"Kami melihat dari 17,3 juta ini per 
sektor tentu akan terkena pada 
sektor-sektor formal, terutama pada 
pekerja yang upahnya di bawah Rp3,5 
j u t a , "  k a t a  S r i  M u l y a n i . 
(wid,rls,ist,antl/dya)

Sambungan
H A R I A N
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“
ARIF FATHON
Wakil	Ketua	DPRD	Surabaya

Pengurus koperasi 

tidak boleh hanya 

hadir secara 

formalitas. Mereka 

harus aktif dan 

profesional."
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Arif Fathoni: Instrumen Strategis Perkuat Ekonomi Masyarakat
in i  menjadi  kekuatan ekonomi 
b e r s a m a ,  t i d a k  h a n y a  b i c a r a 
konsumen dan produsen, tapi juga 
kolaborasi antarwilayah,” kata Cak Eri, 
panggilan lekatnya.

Eri menilai bahwa Koperasi Merah 
P u t i h  m e n j a d i  k u n c i  d a l a m 
menggerakkan ekonomi kerakyatan. 
Karenanya, ia berharap Munas VII 
APEKSI dapat memperluas kolaborasi 
sehingga terbentuk jaringan Koperasi 
Merah Putih di berbagai daerah.

“Dulu ada Koperasi Unit Desa 
(KUD), sekarang kita dorong Koperasi 
Merah Putih, terutama di kelurahan 
seperti  di  Surabaya.  Kita perlu 
menyambungkan kebutuhan kota 
dengan potensi desa, dalam semangat 
ker ja  sama dan pemberdayaan 
ekonomi,” tegasnya.

Sementara ini  sudah ada 90 
kelurahan yang sudah membentuk 
anggota Koperasi Merah Putih di 
Surabaya. Koperasi Merah Putih yang 
terbentuk di 90 kelurahan itu masing-
masing telah memiliki 15-25 orang per 
koperasi.(adv,ama/dya)

Sinergitas	Semua	Pihak
Sementara itu, Wakil Ketua Kamar 

Dagang dan Industri (Kadin) Surabaya, 
Medy Prakoso, menilai hadirnya 
koperasi Merah Putih menjadi langkah 
penting dalam memperkuat ekonomi 
kerakyatan. Juga menjadi langkah  
kemandirian pelaku UMKM di tengah 
dinamika ekonomi saat ini.

“Koperasi ini diharapkan tidak 
hanya menjadi lembaga simpan 
pinjam, tetapi juga menjadi pusat 
pengembangan usaha, pelatihan 
kewirausahaan, dan konektivitas 
pasar. Ini penting agar pelaku UMKM di 
Surabaya semakin kompetitif di era 
digital dan global,” katanya.

Medy menyebutkan pelaku usaha 
kecil di Surabaya memiliki potensi 
besar, namun masih menghadapi 
keterbatasan modal, akses pasar, serta 
kapasitas manajerial. KMP diharapkan 
hadir sebagai solusi konkret untuk 
mengatasi permasalahan tersebut.

“Kopera si  in i  harus  ma mpu 
menyediakan pembiayaan yang 
mudah, pendampingan usaha, hingga 
fasilitasi pemasaran produk, baik di 
tingkat lokal maupun nasional,” 
tutupnya.

Sebelumnya, Wali Kota Eri Cahyadi 
menyampaikan pentingnya peran 
koperasi sebagai motor penggerak 
e k o n o m i  d a e r a h  y a n g  s a l i n g 
m e l e n g k a p i .  Te r u t a m a  d a l a m 
menjawab tantangan swasembada 
p a n g a n  d a n  p e n a n g g u l a n g a n 
kemiskinan.

“Koperasi Merah Putih menjadi 
kekuatan kita. Surabaya sebagai kota 
konsumen butuh pasokan barang 
kebutuhan pokok dari daerah lain. 
Misalnya, beras dari Mojokerto, telur 
dari Blitar. Maka kebutuhan hotel 
(Surabaya) terkait telur, sayur maupun 
beras tidak boleh mengambil dari 
tempat lain selain dari Koperasi Merah 
Putih Surabaya,” ujar Wali Kota Eri 
pada 8 Mei 2025 lalu saat Musyawarah 
N a s i o n a l  ( M u n a s )  V I I  A s o s i a s i 
Pemerintah Kota Seluruh Indonesia 
(APEKSI).

Ia juga menjelaskan bahwa kerja 
sama Koperasi Merah Putih ini juga 
bisa mencakup produk lain seperti 
p a v i n g  b l o k .  P a v i n g  t e r s e b u t 
diproduksi oleh Koperasi Merah Putih 
Surabaya dan dapat digunakan oleh 
daerah lain.

“Kalau Kota Mojokerto butuh 
paving, kita sudah punya koperasi 
yang memproduksi paving K-175. Jadi 

SURABAYA	–	Wakil Ketua DPRD Kota 
Surabaya, Arif Fathoni, mengatakan 
pembentukan Koperasi Merah Putih 
(KMP) merupakan langkah strategis 
dalam memperkuat fondasi ekonomi 
kerakyatan di Kota Pahlawan. 

Menurutnya, program ini sejalan 
dengan salah satu dari tiga program 
prioritas Presiden Prabowo Subianto. 
Yaitu penguatan koperasi, Sekolah 
Ra k ya t  d a n  ke t a h a n a n  p a n ga n 
nasional.

“Presiden Prabowo memiliki 
pemahaman yang komprehensif 
terhadap pertahanan dan keamanan 
negara.  Maka,  t idak heran bi la 
program prioritas beliau ditujukan 
untuk memperkuat fondasi sosial dan 
ekonomi bangsa. Surabaya harus 
menjadi salah satu daerah yang paling 
siap menyambutnya,” kata Fathoni, 
dikutip Senin (2/6/2025).

Politisi dari Fraksi Golkar ini 
menjelaskan, koperasi memiliki peran 
vital dalam menggerakkan ekonomi 
dari bawah. Terutama bagi masyarakat 
kecil di sektor mikro dan informal. 

Dengan prinsip koperasi sebagai 
usaha 'dari, oleh, dan untuk anggota' 
maka kehadiran KMP dipercaya 
mampu menaikkan kelas ekonomi 
masyarakat akar rumput.

“Koperasi  adalah soko guru 
ekonomi. Ketika kita berbicara tentang 
perekonomian makro, kita tidak boleh 
melupakan sektor mikro. Nah, KMP ini 
merupakan a lat  pent ing  untuk 
mendorong perekonomian rakyat,” 
jelasnya.

Fathoni menyebut KMP dapat 
d i s i n e r g i k a n  d e n g a n  p r o g r a m 
K a m p u n g  M a d a n i  y a n g  t e l a h 
dicanangkan oleh Wali Kota Surabaya. 
Ia mencontohkan, di Kecamatan 

Wonocolo, KMP dapat difokuskan 
untuk mendukung distribusi gas elpiji 
secara lebih e�isien dan terjangkau.

“Kalau distribusinya dekat dan 
rantai pasoknya pendek, harga di 
masyarakat  akan lebih  s tabi l ,” 
tuturnya.

N a m u n ,  i a  m e n g i n g a t k a n 
pentingnya diferensiasi usaha di setiap 
wilayah. “Karakteristik masyarakat 
Surabaya sangat beragam. KMP harus 
menyesuaikan dengan kearifan lokal 
agar dapat berjalan efektif,” tegasnya.

Tak hanya itu, ia juga mendorong 
agar Dinas Koperasi dan Perdagangan 
K o t a  S u r a b a y a  t i d a k  h a n y a 
menjalankan fungsi administratif, 
tetapi juga aktif dalam melakukan 
p e m b i n a a n  d a n  p e n g a w a s a n 
koperasi.

“Minimal  ada pelat ihan dan 
bimbingan teknis secara berkala bagi 
para pengurus KMP. Langkah ini agar 
mereka dapat terus meningkatkan 
kemampuan dan menangkap peluang 
usaha yang nyata,” tuturnya. 

Ia menegaskan keberhasilan 
koperasi sangat ditentukan oleh 
kualitas kepemimpinan dan semangat 
kewirausahaan para pengurusnya. 
“Pengurus koperasi tidak boleh hanya 
hadir secara formalitas. Mereka harus 
aktif dan profesional,” tegasnya.

Fathoni mengingatkan sebenarnya 
k o p e ra s i  s u d a h  l a m a  h a d i r  d i 
Surabaya. Untuk itu, pembentukan 
KMP harus dilakukan secara harmonis 
dengan koperasi-koperasi yang telah 
ada sebelumnya.

“Jangan sampai saling mematikan. 
Justru KMP harus bisa menjadi 
pemantik semangat bagi koperasi lain 
agar bisa bangkit dan berdaya,” 
pungkasnya.

DPRD Surabaya Dukung Koperasi Merah Putih

Wakil	Ketua	DPRD	Kota	Surabaya	Arif	Fathoni	saat	melakukan	kegiatan	sambang	warkop	

di	kawasan	Gunung	Anyar	Lor.


